



考える聲

児童の合言葉
○英語いっぱい
○音楽いっぱい
○草花いっぱい
○笑顔いっぱい

令和7年11月28日発行

発行者：高橋 修一

後期前半のまとめに入ります

朝夕の冷え込みが一段と厳しくなり、冬の訪れを感じる季節となりました。校庭の木々もすっかり葉を落とし、子供たちの元気な声が冬空に響いています。今年も残り1か月余りとなりました。学校は後期前半の中間まとめに力を入れていきます。子供たちが元気に年末を迎えるよう、引き続きご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。また、インフルエンザの流行は落ち着いてきましたが、寒さが増すこの時期は、体調を崩しやすくなる時期でもあります。ご家庭でも引き続き、手洗い・うがい・十分な睡眠など、健康管理へのご協力をお願いいたします。

インフルエンザ流行

古山小では、10月最終週から11月第1週にかけて、インフルエンザが大流行しました。4つの学級で学級閉鎖となりました。学級閉鎖期間中の誰もいない教室を見ると、とても寂しく、やはり学校の主役は児童だなどつくづく感じました。児童一人一人の感染防止意識の高さとご家庭のご配慮のおかげで、それ以上に感染が拡大することはませんでした。ご協力、ありがとうございました。今後も様々な感染症の流行が予想されます。学校は状況や注意喚起を、すぐ一歩で早めに行っていきます。体調が悪い場合には、無理せず早めの休養と医療機関受診をよろしくお願ひいたします。

運動会

上記のインフルエンザ感染拡大により、運動会を11月10日（月）に延期して行いました。児童は、『ゴールを目指して全集中！ みんなが主役の運動会』のスローガンのもと、今まで練習してきた種目（個人走、団体競技、表現、代表児童によるリレー）を、見事に披露しました。また、他学年の種目を応援する態度や、56年生の係児童が係の仕事にしっかりと取り組む姿も素晴らしかったです。一人一人の活躍する姿が光った運動会でした。保護者や地域の皆様も、マナーを守った参観や応援、ありがとうございました。また、最後まで後片付けにご協力いただいた保護者の皆様、お世話になりました。



石橋地区小中合同交流会

11月17日（月）に、特別支援学級の2回目の石橋地区小中合同交流会を、石橋中の体育館で行いました。小中学生のグループで、前回作った7つの手作りおもちゃのコーナー（ボーリング、パッチンカエル、弓矢、テニス、つり、キャッチボールマシーン、輪投げ）を回りながら、交流活動を楽しみました。今回も、中学生が小学生に優しく遊び方を教えたり、活動の手助けをしたりする姿が見られました。



演劇鑑賞会

11月20日（木）に、演劇鑑賞会を行いました。今年は劇団ポプラの「ピーターパンとウェンディ」を、123年の部と456年の部に分けて鑑賞しました。児童は、迫力のある生の演技や歌、照明や効果音などの舞台演出に見入っていました。振り返りカードには、「また見たい。」「ワニがかわいいかった。」「ウェンディがネバーランドに飛んでいくのがすごくきれいだった。」「海賊

船が動いているのが不思議だったし、踊りもうまかった。」「みんなで歌っているところが聞き心地がよかったです。」「仲間を助ける勇気ある行動を真似したい。」など、様々な感動の感想が出ていました。



小中合同クリーン活動

11月27日（木）に、石橋地区小中合同クリーン活動を行いました。古山小は、グリムの森と古山小校庭周辺の清掃活動を行いました。さわやか班（縦割りグループ）に、古山小出身の石橋中学生が入り、一緒に落ち葉拾いや除草、石拾いを行いました。中学生が落ち葉を集めたり、ごみ袋を入れやすく持ってくれたりと、小学生をリードしてくれながら協力して作業を行いました。作業中の会話や、作業後の○×クイズなどで、小中学生が仲良く交流する姿も見られました。石橋中学生が自転車で石橋中に帰る時には、教室から小学生がさよならの声かけをしていました。ご協力いただいた保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。



校外での学習

11月は各学年での校外学習が続きました。11月11日（火）には、6年生が東京の社会科見学を行いました。「国会議事堂（衆議院）」と「国立科学技術館」を見学しました。国会議事堂内はガイドの方の案内で説明を聞きながら見学し、国立科学技術館はグループや個人で自由に見学しました。2年生は11月14日（金）に、「りんご狩り」と「子ども総合科学館」への遠足を行いました。2年生は、一人3個赤そなりんごをとり、新しくなった子ども総合科学館の展示やプラネタリウムを楽しみました。3年生は11月25日（火）に、市内の社会科見学を行いました。石橋消防署、下野市役所、下野警察署の3か所を見学し、仕事や施設の様子の説明を聞いたり見たりして、社会科学習に生かしました。



表彰

古山小は、令和5・6年の2年間、「生きる力を育む歯と口の健康づくり推進事業」の研究を行ってきました。その成果や継続した健康教育の実践が認められ、このたび賞をいただきました。「栃木県健康推進学校 優秀校」と「よい歯の優良学校コンクール 栃木県知事賞」です。いただいた賞を励みに、今後も健康教育の充実に努めていきたいと思います。



地域とのつながり

日頃より、学校や児童が、地域の方々や施設に大変お世話になっております。11月16日（日）の「ふれあいの郷 児山館まつり」では、3年生のふくべ細工の作品を展示していただきました。11月23日（日）の「グリムの森イルミネーション 点灯式」では、吹奏楽部が式前に演奏を披露しました。今後も地域と学校が協働した様々な活動を行い、交流していきたいと思います。ご協力・ご支援をよろしくお願ひいたします。

